
 
 

 
 

2. Bürgergemeindeversammlung 
Rünenberg 

 
 

Donnerstag, 2. Dezember 2021, 19.45 Uhr 
Turnhalle Rünenberg 

 
 
Vorsitz: Thomas Zumbrunn 
 
Protokoll: Tina Weiss 
 

 
Anwesend: Stimmbürgerinnen und –bürger 14 
 Gemeinderäte   4 
 Total 18 
 Gemeindeschreiberin Weiss Tina 1 
 (ohne Stimmrecht) 

Gäste: - 

Presse: Ulrich Frei (Volkstimme) 

Entschuldigt: Stefan Lang, Margrit Nöthiger, Gabriela Schaub 

GP Thomas Zumbrunn begrüsst alle herzlich zur heutigen Bürgergemeindeversammlung. Im 
Speziellen begrüsst er Ulrich Frei von der Presse. 

://: Als Stimmenzähler wird einstimmig gewählt: Dominik Sacker. 

Der Vorsitzende führt durch die Versammlung. Er stellt fest, dass die Einladung an die Haus-
halte rechtzeitig verteilt wurde. 

Traktanden 
1. Protokoll der Bürgergemeindeversammlung vom 3. Juni 2021 

2. Genehmigung des Budgets der Bürgergemeinde 2022 

3. Verschiedenes 

://: Das Protokoll der 1. Bürgergemeindeversammlung vom 3. Juni 2021 wird verlesen 
 und einstimmig genehmigt. 

://: Die vorliegende Traktandenliste wird ohne Diskussion einstimmig genehmigt. 



2. Genehmigung des Budgets der Bürgergemeinde 2022 
Gemeindepräsident Thomas Zumbrunn führt durch das Geschäft. Erwartet werden ein Auf-
wand von Fr. 136‘450.— sowie ein Ertrag von Fr.78‘900.—. Daraus resultiert ein Aufwand-
überschuss von Fr. 57‘550.—. 
 
Thomas Zumbrunn geht auf einige Sonderpositionen ein und erläutert diese im Detail. Ein 
grösserer Betrag soll für die Sanierung der Südost- und Südwest-Fassade des Bürgerschopfs 
verwendet werden. 
 
Paul Grieder möchte wissen, ob die im Budget 2022 erwähnte Waldrandpflege auch Waldrän-
der von privaten Personen betrifft. 
 
Thomas Zumbrunn verneint dies. Es betrifft die Waldparzellen der Bürgergemeinde. 
 
Nachdem keine weiteren Wortbegehren vorliegen, verliest Monika Grieder den Bericht der 
Rechnungsprüfungskommission. 
 
Antrag: 
Die Rechnungsprüfungskommission und der Gemeinderat beantragen, das Budget der Bür-
gergemeinde 2022 zu genehmigen. 

 
://: Das Budget 2022, welches bei einem Aufwand von Fr. 136‘450.— und einem Ertrag von 

Fr. 78‘900.— und daraus resultierend einen Aufwandüberschuss von Fr. 57‘550.— vor-
sieht, wird einstimmig genehmigt. 

3. Verschiedenes 
Thomas Zumbrunn erläutert die Thematik der Verwendung von einheimischem Holz. Der Ge-
meinderat würde sich freuen, wenn die Bürgergemeinde bereit wäre, eigenes Holz für den 
Neubau der Turnhalle zu sponsern. Das Holz müsste dem Zweckverband abgekauft werden. 
 
Heinz Bitterlin ist der Meinung, dass die Turnhalle auf jeden Fall aus Holz gebaut werden soll. 
Die Verwendung von einheimischem Holz findet er eine gute Idee. 

Nachdem keine weiteren Wortbegehren vorliegen, kann der Vorsitzende die Versammlung mit 
dem besten Dank an die Anwesenden um 20h05 Uhr schliessen. 

 
 

NAMENS DER BÜRGERGEMEINDEVERSAMMLUNG 

Der Präsident: Die Gemeindeschreiberin 

 Thomas Zumbrunn Tina Weiss 


